



Zertifiziert nach  
DIN ISO 9001:2008

# Pressemitteilung

## Ehrenamtliche Helfer besuchen Patienten im Klinikum

*Im Rahmen eines deutschlandweiten Pilotprojektes unterstützen acht ehrenamtliche Helfer im Görlitzer Klinikum die Betreuung hochbetagter Patienten in der Geriatrie (Altersmedizin).*

**Görlitz, 15.09.2015.** Seit kurzem besuchen ehrenamtliche Helfer Patienten im Görlitzer Klinikum. Die Freiwilligen sind jeden zweiten Tag im Geriatriezentrum und verbringen Zeit mit den zumeist hochbetagten Patienten. Sie reden mit ihnen, spielen, gehen spazieren oder hören einfach zu. Dieser Besuchsdienst ist im Rahmen eines deutschlandweiten Pilotprojektes „Ehrenamt in der Geriatrie“ entstanden. Hierfür wurde die Görlitzer Geriatrie als eine von sechs Kliniken in ganz Deutschland ausgewählt. Initiatoren des Projektes sind das Kuratorium Deutsche Altenhilfe, die Stiftung ProAlter sowie die Stiftung Bürgermut.

„Diese ehrenamtliche Tätigkeit ist für unsere Patienten von unschätzbarem Wert“, sagt Dr. Stefan Zeller, Direktor des Geriatriezentrums am Klinikum Görlitz. Solch eine Form der Zuwendung kann den Genesungsprozess unterstützen. Jedoch leben Angehörige und Bekannte der Senioren oftmals weit weg oder sind selbst nicht mehr mobil genug, um zu Besuch zu kommen. Genau das ist für Heiderose Eß Grund, sich als Ehrenamtliche zu engagieren: „Viele ältere Patienten erhalten selten oder gar keinen Besuch und freuen sich deshalb über ein Gespräch.“ Inzwischen werden die Senioren der Stationen G2 und G3 des Geriatriezentrums regelmäßig besucht.

„Weitere Freiwillige aus der Region sind sehr willkommen“, sagt Juliane Maywald, die sich gemeinsam mit Denise Menzel um das Projekt im Klinikum kümmert. Die Ehrenamtlichen werden in einer Schulung auf die Aufgabe vorbereitet und erhalten wichtige Hinweise etwa zu Themen wie Gesprächsführung, Hygiene, Demenz u. v. m. Regelmäßige Fortbildungen und gemeinsame Gruppentreffen gehören ebenfalls zum Angebot für die Freiwilligen.

### Kontakt & Informationen:

Geriatrie-Netzwerk Ostsachsen  
Denise Menzel 03581 - 37 1587  
oder Juliane Maywald 03581 - 37 3474  
Fax: 03581 - 37 1236

E-Mail: [menzel.denise@klinikum-goerlitz.de](mailto:menzel.denise@klinikum-goerlitz.de) oder [maywald.juliane@klinikum-goerlitz.de](mailto:maywald.juliane@klinikum-goerlitz.de)

---

### Hintergrund:

Ehrenamtliches Engagement im Krankenhaus ist für alle Beteiligten sehr wertvoll. In vielen der 2.000 Häuser in der Bundesrepublik sind solche Helfer unterwegs, unter anderem auch als „Grüne Damen oder Herren“ bekannt. Das deutschlandweite Projekt „Ehrenamt in der Geriatrie“ hat zum Ziel, bis Ende 2017 möglichst in allen geriatrischen Einrichtungen, eine wirkungsvolle ehrenamtliche Krankenhaushilfe zu etablieren.

### Für Fragen stehen wir Ihnen gern zur Verfügung:

Katja Pietsch, M.A.,

Pressesprecherin Städtisches Klinikum Görlitz gGmbH | Girbigsdorfer Str. 1 - 3 | 02828 Görlitz  
Tel.: 03581 - 37 3510 | [presse@klinikum-goerlitz.de](mailto:presse@klinikum-goerlitz.de) | [www.klinikum-goerlitz.de](http://www.klinikum-goerlitz.de)

Stabsstelle  
Unternehmenskommunikation  
und Medien

Leiterin  
Katja Pietsch, M.A.

Fon: 03581 37- 3510  
E-Mail: [pietsch.katja@klinikum-goerlitz.de](mailto:pietsch.katja@klinikum-goerlitz.de)

Datum: 15.09.2015

